

POLÍTICA ECONÓMICA Y TENSIÓN PARLAMENTARIA

Zulli: "Es probable que el Gobierno prefiera seguir con este esquema"

El legislador nacional se refirió a la posibilidad de que el oficialismo opte por prorrogar el presupuesto 2023. Advirtió que el ajuste será "generalizado en todas las áreas". Criticó la limitada recepción que ha tenido su bloque opositor al intentar introducir modificaciones en proyectos anteriores y expresó su preocupación por recuperar equilibrio en la división de poderes.

El Congreso nacional inició el análisis del Presupuesto 2025 en medio de intensos debates. En ese marco, desde Unión por la Patria advirtieron que los recortes proyectados afectarán áreas clave como salud, educación, ciencia y obra pública.

En declaraciones radiales, el diputado nacional Christian Alejandro Zulli expresó su preocupación por el impacto que las políticas de ajuste tendrán principalmente en las provincias, especialmente en las del Norte Grande, una región con altos niveles de desigualdad.

El legislador advirtió que el ajuste será "generalizado en todas las áreas", con las provincias como las más perjudicadas. "El Norte Grande, que ya enfrenta serias desigualdades sociales y económicas, necesita más que nunca políticas públicas que equilibren las condiciones, pero estos recortes agravan la situación", señaló.

Entre los sectores más afectados se encuentran salud y educación, además de la paralización de obras públicas esenciales para el de-



PLAN DE GASTOS. La aprobación del Presupuesto 2025 se perfila como un desafío que pondrá a prueba las relaciones entre el Ejecutivo y las provincias, con el desarrollo del Interior del país en juego.

sarrollo local. Esta situación, remarcó el legislador, refleja una política económica que "golpea directamente al Interior del país".

AJUSTE VERSUS CONTINUIDAD DEL PRESUPUESTO 2023

El legislador se refirió a la posibilidad de que el

oficialismo opte por prorrogar el presupuesto 2023, lo que permitiría al Ejecutivo manejar partidas discrecionalmente. "Por conveniencia, es probable que el Gobierno prefiera seguir con este esquema, que le da margen de maniobra para asignar fondos sin necesidad de aprobación legislativa", explicó.

A su vez, destacó que, aunque el actual presupuesto presenta problemas, "es necesario contar con uno para dar previsibilidad a los gastos del año". La ausencia de un presupuesto aprobado aumentaría la incertidumbre económica y dificultaría la planificación pública, tanto a nivel nacional como provincial.

Falta de diálogo y resistencia

Por otra parte, el Diputado criticó la limitada recepción que ha tenido su bloque al intentar introducir modificaciones en proyectos anteriores. "Lamentablemente, nuestras propuestas no han encontrado buen puerto, y esperamos que otros sectores de la oposición con posturas más dialoguistas tengan mayor éxito en este proceso", sostuvo.

Zulli también advirtió que, aunque la Cámara de Diputados ha sido el espacio de debate más activo, el Senado parece alineado con el oficialismo. "El Ejecutivo sigue imponiendo la agenda, lo que limita las posibilidades del Congreso de impulsar una agenda propia y equilibrar las decisiones", agregó.

División de poderes en crisis

El legislador expresó su preocupación por lo que considera un "desbalance" en la división de poderes. Según Zulli, el uso de herramientas constitucionales por parte del Ejecutivo para tomar decisiones sin consenso legislativo reduce la autoridad del Congreso y genera tensiones institucionales.

"Es importante que no sólo reaccionemos ante las propuestas del Gobierno, sino que avancemos con una agenda proactiva que refleje las necesidades de las provincias y promueva un desarrollo más equilibrado", afirmó Zulli.

Asimismo, expresó que el debate por el presupuesto continúa, mientras la oposición busca impulsar cambios que mitiguen el impacto de los ajustes, aunque, el panorama es incierto. "Seguiremos trabajando para debatir y encontrar soluciones, pero todo dependerá de la disposición del Ejecutivo y del contexto político que definirá las próximas elecciones legislativas", concluyó.

DEBATE EN COMISIONES

Torrendell pidió que el presupuesto respete el equilibrio

El Secretario de Educación brindó detalles sobre la gestión en Educación y la asignación de recursos contemplada en el proyecto de ley de Presupuesto General de la Administración Nacional para 2025.

"Este presupuesto expresa un cambio de paradigma que tiene que ver con la política de Gobierno, centrado en pasar de una concepción del

derecho y del deber a la educación, a la concepción de un derecho a la educación que se centre en aprendizajes reales para todos", informó el secretario de Educación, Carlos Torrendell, al señalar que "esto promueve mayor libertad educativa, equidad y construcción de confianza".

"El criterio del Gobierno pasa por promover una verdadera partici-

pación y centrarnos en generar las condiciones para lograr que, quienes estén aprendiendo en el sistema educativo, logren efectivamente los aprendizajes; hacia allí están orientados los recursos", aseguró, en el marco de la reunión informativa de la Comisión de Presupuesto y Hacienda, presidida por José Luis Espert (LLA).



POLÍTICA PRESIDENCIAL. El funcionario remarcó que el Congreso tiene la oportunidad de analizar qué partidas se pueden reasignar para ampliar el presupuesto universitario, siempre que se respete el equilibrio.